

Mindanao (Philippines) : Soldat des peuples, défenseur des opprimés ! Hommage au camarade Tripon/Jojo !

jeudi 6 janvier 2022, par [FAUSTINO Raul](#), [RPA](#) (Date de rédaction antérieure : 28 décembre 2022).

Déclaration de l'Armée populaire révolutionnaire (RPA) - Commandement national opérationnel (NOC) sur l'assassinat du Camarade Tripon/Jojo.

Les larges masses se trouvent au milieu d'une situation difficile aggravée par l'impact de la pandémie et les catastrophes climatiques récurrentes qui ont approfondi la crise économique en cours. En dépit de ces réalités, le gouvernement n'a toujours pas réussi à proposer et à mettre en place des solutions concrètes à ces problèmes. Au lieu de le faire, il a poussé le pays vers un possible piège de la dette, au nom de la lutte contre la pandémie.

De fait, une corruption massive prévaut dans diverses transactions gouvernementales et les dépenses énormes perpétrées par les piliers de l'administration, y compris dans sa campagne anti-insurrectionnelle qui se vante de Mettre Fin au problème de l'insurrection du pays avant la fin du mandat de Duterte. Cependant, cet objectif est loin d'être atteint. Plusieurs régimes ont essayé, mais ont échoué, car ils ont refusé de voir, au-delà des solutions armées, *[comment répondre]* à l'oppression, aux injustices et aux inégalités. Le NTF-ELCAC (National Task Force to End Local Communist Armed Conflict), mobilisant des milliards de pesos, a placé plusieurs activistes sous surveillance, placé en détention des critiques et assassiné des révolutionnaires en les mettant dans une même catégorie : ennemis de l'État / communistes / terroristes. Le camarade Tripon/Jojo est l'un des nombreux révolutionnaires éprouvés qui ont été victimes de cet acte de trahison.



À l'aube de ce sombre 18 décembre 2021, d'importantes forces composites de la PNP *[police nationale]* et de l'AFP *[armée]*, y compris leurs unités d'élite et spécialisées, ont été guidées par des traîtres et des personnes violant la politique du Parti, se sont rendue à Pulang Yuta, Kapatagan,

Lanao del Norte, se positionnant de part et d'autre des limites de cette localité pour assassiner le camarade Tripon/Jojo. Le meurtre s'est produit à la frontière entre Pulang Yuta, Kapatagan et Cabongbongan, Sultan Naga Dimporo, province de Lanao del Norte, alors que le Camarade, se trouvant seul, était sur le point de se rendre dans une autre région après avoir fait rapidement paître son Carabao [*buffle d'eau*]. L'opération était dirigée par le CPIU LDNPPO PLTCOL Arnold T. Lao et le CAPT Mark Anthony Rufino du 5^e Bataillon mécanisé [Mechanized Battalion] de la 52^e Compagnie mécanisée [Mechanized Company].

La composition et les énormes ressources logistiques mises en œuvre pour cette opération, contre un camarade solitaire, sont sur-disproportionnées. Mais, quoi qu'il en soit, ils connaissaient également les capacités et les aptitudes du camarade Tripon/Jojo en matière d'expérience du combat militaire. Il est clair comme de l'eau de roche que le but de l'opération n'était pas de l'arrêter, mais de le tuer, comme ils l'ont fait à l'encontre de cadres d'autres blocs révolutionnaires. Cette opération était intentionnellement destinée à la promotion et à la valorisation des statistiques, ainsi qu'à la justification des fonds douteux et immoraux du NTF-ELCAC et à l'obtention de fonds supplémentaires d'ici 2022.

Il est nécessaire de mentionner ici que le meurtre et tout l'opération constituent une violation de l'accord de cessez-le-feu signé par le Rebolusyonaryong Partido ng Manggagawa -Mindanao [*Parti révolutionnaire des travailleurs.es*] (RPM-M) et l'administration de Gloria Arroyo en 2005. Le RPA, la branche armée du Parti, a continué à respecter l'accord en tant qu'engagement envers les communautés et dans la construction de la paix à Mindanao, ainsi que dans le pays. Mais le gouvernement n'a pas respecté l'accord et a préféré lancer ladite action traîtresse. Il y a eu plusieurs occasions favorables pour lancer des offensives contre les forces de l'État, mais des camarades comme Tripon/Jojo ont religieusement observé l'accord de cessez-le-feu.

Le camarade Tripon/Jojo, même avant la scission idéologique et politique du vieux parti [*le PCP*], était déjà connu pour être un camarade discipliné et calme. En tant que bon cadre révolutionnaire, il est devenu responsable politique, vice-commandant et commandant d'une formation de peloton de l'armée révolutionnaire. Il est devenu un membre respecté du Comité du Front dans les régions de Lanao et du Comité régional du Parti. Lors de la dernière conférence militaire de la RPA, il a été élu au commandement opérationnel national.

En tant que cadre révolutionnaire, le camarade Tripon/Jojo a passé plus de la moitié de sa vie dans le mouvement. Il a servi non seulement la population chrétienne de Mindanao, mais aussi les communautés Moro [*musulmanes*]. En solidarité avec la lutte pour l'autodéfense et la gouvernance, le camarade Tripon/Jojo a été le premier à se porter volontaire pour accompagner et former dans le domaine militaire plusieurs tribus de peuples indigènes.

Partie intégrante de la tâche révolutionnaire en tant que membre du Parti et de la RPA, le camarade Tripon/Jojo a contribué au maintien de la paix et de l'ordre, et même aux travaux agricoles dans les communautés où il ou elle opère. Cette proximité des camarades avec les gens du peuple et les masses fait honte aux forces gouvernementales. C'est une insulte pour elles que les populations locales préfèrent soumettre leurs préoccupations aux forces révolutionnaires, comme les camarades de la RPA, plutôt qu'aux processus corrompus et bureaucratiques du gouvernement. La mort du camarade Tripon/Jojo équivaut à l'élimination d'un des leaders respectés de la communauté, qui était capable de combler le vide laissé par des systèmes gouvernementaux inutiles.

Le camarade Tripon/Jojo a également contribué à régler les vendettas familiales (*rido*) au sein de la population Moro, notamment à Lanao del Sur. Malgré les défis politiques, organisationnels et personnels, il est resté attaché à la cause et a surmonté les difficultés.

Jusqu'à son dernier souffle, le camarade Tripon/Jojo a été un révolutionnaire. Son martyre restera dans l'histoire de la révolution. Sa vie offerte aux Trois Peuples de Mindanao [*chrétien, moro, peuples indigènes*] et aux masses ne sera pas vaine. Sa discipline morale et politique, sa vie, seront célébrées et suivies par de nombreux camarades.

Nous pouvons nous attendre à ce que des allégations, des intrigues ou des questions viennent ternir l'image du camarade Tripon/Jojo et du mouvement. Mais pour qui le connaissait, pour les masses et ses camarades, il restera à jamais un vrai révolutionnaire et un camarade.

Le meurtre du Camarade Tripon/Jojo est un élément solide pour démontrer que l'on ne peut jamais faire confiance au gouvernement réactionnaire pour remplir ses engagements envers les groupes révolutionnaires ou les masses et la classe ouvrière.

Nous exprimons nos sincères condoléances à la famille et aux proches qui portent son deuil. D'autre part, nous tenons à exprimer notre gratitude pour avoir partagé le camarade Tripon/Jojo avec la révolution, pour défendre les pauvres et lutter pour la révolution socialiste.

Le plus grand salut à un martyr révolutionnaire, le camarade Tripon/Jojo !

Soldat des peuples, défenseur des opprimés jusqu'à son dernier souffle !

RAUL FAUSTINO

Commandement opérationnel national

Armée populaire révolutionnaire (RPA)

Camp Ariel, Mindanao

28 décembre 2021

P.-S.

• Traduction DeepL (gratuit) et Pierre Rousset.